

DERNIERE HEURE

Berlin est plus impressionné encore par l'annonce des sanctions économiques que par l'occupation des villes rhénanes

Berlin, 8 mars (dép. Petit Parisien). Les sanctions militaires annoncées ne produisent sur le public allemand qu'une très faible impression. Le gouvernement, par l'organe du chancelier Fehrenbach, a cru utile de protester solennellement au Reichstag contre l'extension de l'occupation, mais la presse, même celle de droite, n'a pas publié les commentaires violents qu'on attendait, et ses impressions sont bien plus réservées que celles qui accompagnaient l'annonce de l'occupation de Francfort. La Bourse n'a pas montré la moindre nervosité. Tout indique que l'Allemagne va faire l'impossible pour reprendre les pourparlers sur une nouvelle base. C'est ainsi qu'il faut interpréter la nouvelle réunion qui a eu lieu aujourd'hui à la commission des experts. Il s'agissait, ainsi que nous l'indiquons hier, de la remise à l'étude d'un plan du ministre des Finances Wirth.

Quoi qu'il en soit, aucune décision ne pourra être prise avant le retour du docteur Simons qui sera à Berlin demain soir, à 6 heures, avec la délégation au complet. La question qui se pose dès maintenant est celle de savoir si le ministre des Affaires étrangères conservera son poste. Il existe dans le Parlement et dans le cabinet même un courant hostile au docteur Simons, auquel certains reprochent amèrement d'avoir été jusqu'à promettre le versement d'annuités de 3 milliards de marks or; cette promesse, dit-on dans les milieux en question, dépassait les pouvoirs conférés au chef de la délégation. La vérité est que le docteur Simons avait absolument carte blanche et que son attitude n'était dictée que par l'engagement qu'il avait pris devant le Reichstag.

Des sanctions arrivées, le docteur Simons remettra sa démission, que le cabinet repoussera énergiquement, en se déclarant solidaire et en approuvant son attitude à Londres. Si le docteur Simons quittait effectivement le pouvoir, le cabinet au complet démissionnerait, mais personne ne brigue actuellement une succession si peu enviable. Les négociations reprendront alors entre le gouvernement et les experts. La commission parlementaire des affaires étrangères jouera dans les prochaines décisions un rôle prépondérant.

Si les sanctions militaires sont sans effet, pratiqué apprécié, pour le moment du moins, les sanctions économiques produisent déjà un malaise dans les finances et dans le commerce d'exportation. De grandes banques ont envisagé le transfert dans les États neutres de leurs dépôts dans les pays de l'Entente, et de nombreux industriels ont déjà suspendu les exportations à destination de l'ouest. La chambre de commerce de Hambourg a déclaré que les mesures en question annulent de droit les contrats de livraisons en cours.

Ce soir, à 9 heures, le cabinet s'est réuni de nouveau; les experts dont les entreprises sont soumises à l'occupation ou sont sur le point de l'être assistaient à la réunion. M. Hugo Stinnes était présent.

Un bruit incontestable circule ce soir relativement à la présence de navires anglais devant Cuxhaven.

Une proclamation Ebert-Fehrenbach au peuple allemand. Berlin, 8 mars (dép. Havas). Le président d'empire et le chancelier adressent au peuple allemand une proclamation dans laquelle ils déclarent que les adversaires de l'Allemagne lui ont imposé des conditions absolument inacceptables, qui auraient obligé les enfants et petits-enfants de la génération actuelle allemande à travailler comme des esclaves pour ces adversaires.

Par cette signature, disent-ils, nous devons approuver un traité que le travail de générations n'aurait pas été en état d'exécuter. Nous ne pouvons pas le faire; notre honneur, notre estime de nous-mêmes nous le défendent.

Nos adversaires s'avancent pour occuper de nouvelles régions allemandes, violant ouvertement le traité de Versailles. Nous ne pouvons pas opposer la violence à la violence; nous sommes désarmés, nous sommes sans défense, mais nous pouvons proclamer, afin que l'entente des peuples reconnaisse la voix de la justice, que le droit est tel foulé aux pieds par la force.

Ils exhortent ensuite leurs concitoyens des régions qui seront occupées à rester calmes et à ne pas se laisser entraîner à des actes irréfléchis.

Tenez bon, concluent-ils, et ayez confiance. Le gouvernement d'Empire n'aura de cesse que la violence étrangère n'ait décliné devant notre droit.

La révolution à Odessa? Une révolution aurait également éclaté à Odessa, où la cité est tombée aux mains des soldats et des ouvriers. Des régiments soviétiques sont envoyés en toute hâte sur la ville pour essayer de la reprendre aux insurgés.

D'autre part, on annonce que la garnison de Smolensk s'est mutinée, a arboré le drapeau blanc et réclame la convocation d'une Assemblée constituante.

LA PLUS GRANDE PARTIE DE PETROGRAD SERAIT AUX MAINS DES INSURGÉS. Londres, 8 mars (dép. Petit Parisien). D'après le correspondant du Times à Stockholm, cinq régiments composant la garnison d'Oranienbaum, près de Cronstadt, ont massacrés les commissaires communistes et se sont révoltés? Les soviets ayant envoyé contre eux deux régiments de la 3e armée rouge, la plupart des soldats se sont enfuis ou ont passé au camp des insurgés. On annonce que la plus grande partie de Petrograd est tombée au pouvoir des insurgés, et que le général Koslovski, qui est à leur tête, a lancé une proclamation, où il déclare qu'il va libérer la population de l'oppression d'une clique tyrannique.

L'insurrection s'est étendue à Pakoff; les insurgés se seraient emparés de Belogor, où se trouve un important croisement de voies ferrées, à mi-chemin entre Petrograd et Moscou. Quant aux bolcheviks, ils ont envoyé une armée rouge spéciale, comprenant des trains blindés, et une division de cavalerie dans la région de Tosno.

UN VAPEUR SE PERD CORPS ET BIENS. LE NAUFRAGE AURAIT FAIT PLUS DE 800 VICTIMES. Hong-Kong, 8 mars (dép. Havas). Le vapeur Hong-Moh, qui se rendait de Singapour à Amoy, s'est perdu le 3 mars, à White-Rocks, ville de Lankou.

Vingt-huit survivants ont été sauvés par un croiseur anglais. Un autre croiseur anglais, le Carlisle, qui se trouvait dans les parages, s'est porté immédiatement sur le lieu du désastre et a recueilli 220 survivants, parmi lesquels se trouvaient les hommes d'équipage et les officiers, à l'exception du capitaine, qui a péri.

Il n'y avait plus personne à bord du Hong-Moh lorsque les croiseurs ont quitté le lieu du sinistre.

Les survivants ont été amenés à Swatow. Les dernières nouvelles parvenues donnent les précisions suivantes.

On croit que plus de 800 Chinois ont été noyés dans le naufrage du vapeur Hong-Moh. On n'a recueilli jusqu'ici que 218 hommes.

Les derniers survivants ont été amenés à Swatow. Le vapeur Hong-Moh, appartenant à la Ho Hong Company, avait été construit à Singapour. C'était un bâtiment de 3.910 tonneaux, construit en 1881 dans les chantiers de Glasgow. Il mesurait 130 mètres de longueur.

Un officier français blessé en Haute-Silésie. Oppeln, 8 mars (dép. Havas). Des Polonais, rassemblés dimanche à Beuthen, en vue d'une réunion politique pour le plébiscite, ont été attaqués par une nombreuse bande allemande.

Au cours du rétablissement de l'ordre, le lieutenant français Dubau, adjoint au contrôleur du cercle, a été blessé d'un coup de matraque. Un certain nombre d'agents de police ont été également atteints. L'ordre a été finalement rétabli par les chasseurs à pied français.

Des députés français vont aller assister au plébiscite en Haute-Silésie. Certains députés, estimant que le plébiscite qui doit avoir lieu le 20 mars en Haute-Silésie est, à des titres divers, d'une importance considérable, ont pris l'initiative d'envoyer sur place une délégation pour se rendre compte directement des conditions dans lesquelles cette opération va s'effectuer. La délégation comprendra une dizaine de députés, parmi lesquels ont été, d'ores et déjà, désignés: MM. Louis Marin, Saget, l'abbé Hackspill et M. Regaud. Elle quittera Paris mardi prochain pour aller remplir sa mission.

LE PROCES du quartier-maître Badina

Toulon, 8 mars (dép. Petit Parisien). Après avoir terminé l'interrogatoire de Badina, le conseil en chef des témoins, au commencement de réalisation des sanctions prises d'un commun accord, la Bourse en tire bon augure et se raffermi dans la plupart des compartiments. Sur le marché des articles de première main, on note encore des signes de faiblesse. Fonds russes et russes sont particulièrement achalandés. Banques, transports, commerce, marines, ont subi un léger sursaut en légère hausse. En banque, les valeurs d'arbitrage bénéficient d'une légère tension de la livre; diamantifères, mines d'or et pétrolières sont recherchées. Affaires clairsemées en métalliques, en territoriales et en caoutchoucs. Avance sensible des valeurs russes.

Le commandant, l'origine du complot est purement bolcheviste, car le service à bord était excessivement doux; le personnel jouissait de nombreuses permissions et les officiers étaient bons pour leurs hommes, ainsi d'ailleurs que l'instruction; le fornellement connu. Le seul officier qui se faisait remarquer par sa dureté et sa grossièreté était le mécanicien principal Marty.

Après les dépositions sans importance de quelques anciens marins du Protée, l'ex-officier mécanicien Marty est introduit. Son arrivée produit un long mouvement de curiosité. Marty, en costume de toréador, en sabot, le visage glabre, s'avance vers la barre et, après avoir déclaré son identité, commence, à l'instigation du président, à faire un long récit des événements de la mer Noire.

L'ancien officier parle d'un ton doux, sans réclamation. Il est plutôt d'aspect sympathique. Le demandeur d'abord l'indulgence. Excusons le commandant, si le p. m'explique par un tel allègement; il y a deux ans que je suis au bagne, dit-il.

Marty fait ensuite un portrait flatteur de Badina, le représentant comme un garçon travailleur, excellent esprit, d'un moral excellent, serviable, l'excellent correspondant de la garnison à bord du Protée, l'évolution des esprits chez les marins de l'équipage par suite des mauvaises conditions de navigation dans la mer Noire; ravaux nourritifs, manque de courtoisie, état d'esprit favorable à la germination d'idées subversives.

M. LÉON BÉRARD RECOIT la Confédération nationale des étudiants. Conduite par MM. de Moro-Giardini et Ybarnegaray, députés, M. Edmond Harcourt, président de la Société des Gens de Lettres; Bersez, sénateur, et le professeur Renard, du Collège de France, une délégation des membres du bureau de la Confédération nationale des étudiants de France s'est rendue hier au ministère de l'Instruction publique pour présenter au ministre les statuts de cette nouvelle association, fondée le 1er février et qui groupe toutes les associations françaises d'étudiants.

M. Léon Bérard a réservé aux délégués le plus sympathique accueil et leur a promis d'examiner avec bienveillance les suggestions qui lui ont été présentées par MM. Perricaud et Antignac, commissaire et secrétaire généraux de la Confédération.

La délégation a particulièrement insisté auprès du ministre pour la constitution de collèges électoraux, devant représenter tous les étudiants dans les différents conseils universitaires et au conseil supérieur de l'Instruction publique.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de Barrière, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Honoré, A. M. P. Lardet (Sembait); 2. Night and Morning (Peyronnet); 3. Reine Crévette (A. Petit). Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

LES COURSES. MAISON-LES-FRANCAIS. Prix de la Vallée, — Hales, 6.270 fr., 2.800 m. — 1. Ligneul (Serre); 2. Six partants, — 1. 1/2, 1. 1/2, 1. 1/2.

BULLETIN FINANCIER

Les Allemands n'ayant pas réussi à désunir les alliés, la rupture des négociations a été suivie d'un commencement de réalisation des sanctions prises d'un commun accord, la Bourse en tire bon augure et se raffermi dans la plupart des compartiments. Sur le marché des articles de première main, on note encore des signes de faiblesse. Fonds russes et russes sont particulièrement achalandés. Banques, transports, commerce, marines, ont subi un léger sursaut en légère hausse. En banque, les valeurs d'arbitrage bénéficient d'une légère tension de la livre; diamantifères, mines d'or et pétrolières sont recherchées. Affaires clairsemées en métalliques, en territoriales et en caoutchoucs. Avance sensible des valeurs russes.

Table with columns: Valeurs, Cours précédent, Cours de ce jour, Valeurs, Cours précédent, Cours de ce jour. Includes sections for PARQUET, MARCHÉ EN BANQUE, and COURS DES CHANGES.

SPECTACLES ET CONCERTS

Opéra, 8 h. 30, l'Amour en folie (revue), Olympia, matin, soir, 15 vedettes et attractions. Concert Mayol, tout feu, tout joie. Casino de Paris, 8 h. 15, Paris qui Jazz. Eldorado, 8 h. 30, le Crime du Boulevard; mat. sam., dim. N. Gireux, tous ses soirs; mat. jeudi, samedi, dim. Alhambra, 8 h. 30, mat. jeudi, sam., dim. 40 attractions. Folie qui Change, Ch. Fallot, Martini, Marfa Dherilly, Ba-Ta-Glan, 8 h. 30, On l'obéit (revue). Bonf'Conc., 8 h. 30, Gigolo. Gaîté-Rochouart, 8 h. 30, On peut monter (rev.). Kursaal, 9 h. 30, matin, t. l. j., tout à 50 c. 8 h. 30, soirée Européen, m. s. Fortin, Camille Séfiani, Cortis. Cirque Médrano, 8 h. 30, mat. jeudi, sam., dim. 40 attractions. Marivault, 8 h. 30, 8 h. 30, l'Institut qui veille. Apollo, 8 h. 7, 16e dans, 2 orch. Sarrabio et jazz band Sella Wehrman, tous les soirs à 8 heures. Casino de Paris, 8 h. 15, le Sac de Rome en l'an 1597. Mus. Grévin, exhib. box: Georges Carpentier.

LES CONSEILS DE FRANCINE

Les teintures sont souvent dangereuses. Employez les Teintures de Francine, rendent aux cheveux leur nuance naturelle sans les mouiller. Toutes nuances. Joindre échantillon cheveux. Parfum. Ninon, 31, rue d'Assolvi. L'Extrait Capillaire des Bénédictins du Mont Majella supprime pellicules, arrête chute cheveux, 26, r. d'Assolvi.

LES CONSERVES PRATIQUES COLIN GARGANTUA

MOINS CHER QUE LE POISSON FRAIS AUSSI BON TOUJOURS PRÊT. POUR REALISER UN FORT STOCK de farine coton, nous avons établi une chemise avec ou sans col, prix: 75 fr. la douzaine. Envol franco 2 chemises types. Chaussettes Américaines pure laine posées, 1.500 gr. la douzaine. Prix très réduits. A. CAHEN et D. SOLAL fils, 37, rue de Cléry, Paris.

CARABANA

Un verre de Bordenave PURQUE, ASSÉTIQUE. Maintient en Santé. PAQUES FLEURIES, PAQUES ROUGES, PAQUES D'AUTREFOIS, PAQUES D'AUJOURD'HUI, PAQUES JOYEUSES, PAQUES TRAGIQUES.

PÂQUES N° SENSATIONNEL

LECTURES pour tous

1er AVRIL. S. E. le Cardinal DUBOIS; Jean RICHEPIN; Edmond ROSTAND; M. DAYNES-GRASSOT; Pierre BENOIT; le Capitaine BOUCHARDON; Pierre VEBER; Maurice LEVEL; J.-L. VAUDOYER, etc., etc., etc.

FOIRE DE LYON

LES MODÈLES (150, 200, 250 LITRES) DES ÉCRÈMEUSES DELACOURT (À BOL SUSPENDU) SONT EXPOSÉES. Stand 39 - Groupe 40. ELLES SONT VENDUES AVEC BULLETIN DE GARANTIE EN C/DE DE BASES DE CEI 1921. A FIN DÉCEMBRE 1921.

AGENTS SPÉCIALISÉS DEMANDÉS POUR LA FRANCE, COLONIES ET ÉTRANGER

ÉCRIRE INCÉPTEUR A. DELACOURT - CONSTRUCTEUR 39, RUE FOUQUET - L'VALLOIS (SEINE)

IODEX

Le Remède Souverain pour les Accidents Quotidiens. PLAIES, COUPURES, CONTUSIONS, ENGLEURES, BRULURES, ÉBOULLANTURES, FOULES, ENTORSES, ULCÈRES. IODEX est l'onguent scientifique et antiseptique qui possède à l'heure actuelle le pouvoir de guérir le plus extraordinaire; IODEX réduit toujours l'inflammation, il ne cause aucune douleur et peut être appliqué abondamment sur une plaie ouverte ou fermée avec toujours des résultats absolus. IODEX ne tache pas la peau, ne la brûle pas, ne l'irrite jamais. Un Docteur, médecin des Hôpitaux, écrit: « J'ai employé l'iodex pour traiter une plaie à l'hépatite, et ai obtenu ce qu'on ne peut obtenir avec d'autres médicaments. »

est en vente en POT de 30 c. dans toutes les Pharmacies et directement chez FANYAU, pharmacien, LILLE. A toute demande qui lui sera faite, M. Fanyau enverra gratuitement le prospectus. Accidents Quotidiens, c'est le plus sûr. IODEX, 7, rue de l'Association, Paris (16e).